

Continúa el avance nacional en Vizcaya

Caen en nuestro poder varios pueblos y posiciones y pásanse 96 milicianos

Se rechazan enérgicamente ataques en los frentes de Santander y León

A la guarnición de la Ciudad Universitaria la elogia el General rojo de Madrid y le promete un doble ascenso si va a sus filas

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas de ayer, 16 de Mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón. - Cañoneos sin trascendencia.

Frente de Soria. - Sin novedad.

Frente de Vizcaya. - En Vizcaya han continuado las operaciones con el brillante avance de nuestras tropas, que, en los sectores de Vizcaya han alcanzado después de combates brillantes, la Ermita de San Juan, Ergayen, Zabalacobe, Urrumendi, Torrebuán, alturas de este nombre, quedando los pueblos de Gorotica y el nudo de comunicaciones de Zugastieta en nuestro poder. El enemigo ofreció seria resistencia que fué vencida por una decidida y hábil maniobra y destruidos por nuestra artillería y aviación, dejando abandonada grandísima cantidad de muertos. Se pasaron a nuestras filas 96 milicianos con armamento y en muchísimos puntos del frente gran cantidad de familias, con sus ganados y enseres, que huyen de la zona roja.

Frente de Santander. - Un pequeño ataque a Cilleruelo de Bricia fué rechazado con bastantes bajas para el enemigo.

Frente de Asturias. - Se ha cogido al enemigo, como resultado de pequeñas escaramuzas, un cañón del 37 y un tanque.

Frente de León. - Se han rechazado con toda energía dos ataques a las posiciones de Valdecastillo, persiguiéndose al enemigo y cogiéndole 94 muertos.

Frente de Madrid. - Sin novedad, con ligeros tiroteos. - La Ciudad Universitaria y la de Toledo sin novedad, siendo un absoluto falsas las noticias que periódicamente dan las radios y autoridades oficiales rojas sobre un supuesto cerco de estas posiciones. La Ciudad Universitaria sigue manteniendo la integridad de sus posiciones y comunicaciones que nunca perdió, y su heroica guarnición da diaria prueba de su alto espíritu. Es admirada por sus propios enemigos, llegando a alabarla el propio general comunista que manda Madrid que les llamó «heróicos» y les ofreció dos ascensos si se pasaban a sus filas. En Toledo, el enemigo se encuentra al sur de nuestras posiciones muy quebrantado después del durísimo castigo sufrido en los últimos ataques, en los que perdió el 30 por 100 de sus efectivos. Las noticias falsas dadas por las radios rojas constituyen un medio de propaganda que oculta los constantes descalabros que sufren en los frentes de Vizcaya.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía. - Sin novedad.

Salamanca, 16 de Mayo de 1937. - De orden de S. E., el General 2.º Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se proyecta cambiar la capital de Abisinia

Dessie parece ser la preferida para suceder a Addis-Abeba

BERLIN. - En días pasados, la Prensa italiana publicaba artículos de sus corresponsales de Addis Abeba preguntándose si no sería conveniente encontrar otra capital para el Imperio de Italia en África Oriental, y como una publicación así no se hará seguramente sin autorización oficial, parece que la idea está siendo objeto de estudios por el Gobierno.

Addis-Abeba está a una altura de 2.600 metros, y el enrarecimiento del aire causa ciertas molestias fisiológicas a las personas nerviosas, cardíacas y a las que sufren de arterioesclerosis. En todo caso, los europeos se fatigan más rápidamente, y su fuerza productiva disminuye sensiblemente.

La Prensa italiana propone como futuras capitales a Dessie o a Harrar, hallándose a una altura más soportable, y son centros comerciales de primer orden. Parece ser que Dessie tiene la preferencia por encontrarse en una región más fértil. Claro está que con el cambio de la capital de Etiopía la línea férrea de Djibouti a Addis Abeba perdería, sin duda alguna, en importancia.

La «seguridad personal» catalana

Continuamente desaparecen personas y se encuentran cadáveres

35 muertos en un pozo de la barriada Horta

Barcelona. - Noticias de origen fidedigno nos informan de que en Barcelona, en un pozo sito en la barriada de Horta, han sido hallados 35 cadáveres. La misma «Vanguardia» da cuenta de los siguientes hechos: «Desaparición del súbdito polaco Mauricio Mermón, detenido por unos desconocidos en su domicilio. Desaparición de José María Xandros. Desaparición de Joaquín Bober Tarrés, de la fábrica Terradas. Hallazgo del cadáver de un rabassaire en la calle de Carabassa. Hallazgo del cadáver de otro rabassaire en Tarrasa. Hallazgo del cadáver de otro rabassaire en La Llacuna».

La fiesta onomástica de Don Alfonso XIII

Pamplona, 17. - Los elementos monárquicos de esta capital celebrarán hoy lunes la fiesta onomástica de don Alfonso XIII, con una misa en la iglesia de San Nicolás, a las doce, y Exposición del Santísimo.

El ferrocarril Santander-Mediterráneo funciona por hallarse en zona nacional

Así lo declara la Compañía inglesa «Central Mining»

La «Central Mining», importante Compañía inglesa con intereses en todas las partes del mundo, acaba de publicar la Memoria referente al ejercicio pasado y en ella, respecto a la Compañía del Ferrocarril Santander-Mediterráneo, filial suya, y cuya parte construida (de Calatayud a Villarcayo) radica en la España liberada, dice: que los servicios del ferrocarril han funcionado perfectamente durante todo el año 1936, y que su red no ha sufrido ningún daño por encontrarse en territorio del General Franco.

Sobre la crisis del Gobierno rojo de Valencia

Largo presenta una proposición que no es aceptada

Valencia, 17 (4 madrugada). - Parece ser que la Comisión central del partido comunista ha manifestado, después de una reunión, que ha acordado no aceptar la propuesta presentada a él por Largo Caballero, encargado de formar gobierno.

Por otra parte, el Comité ejecutivo del partido socialista tampoco ha aceptado, al igual que Izquierda Republicana.

Estudios para luchar contra el comunismo en América

El exgobernador del Estado de Nueva York visitará al Papa

Nueva York. - El exgobernador del Estado de Nueva York, Alfredo Smith, emprenderá en breve un viaje a Roma, para recibir instrucciones del Papa, a fin de organizar la lucha contra el comunismo ateo en Norteamérica. Llevará varios informes, entre los que figuran algunos estudios sobre las condiciones económicas y sociales de los obreros en los Estados Unidos. Le acompañará el reverendo padre Fulton Sheen, conocido publicista.

La Compañía Italcable ha suprimido su servicio con Barcelona

Italia no tendrá comunicación alguna con la zona roja

Salamanca. - La Compañía de Italcable, que con objeto de dar todavía más facilidades a las estrechas relaciones existentes entre Italia y la España nacional y como consecuencia natural de su posición frente al llamado Gobierno de Valencia, ha suprimido el contacto de su red cablegráfica con la ciudad de Barcelona y desde ahora ningún cable de la Italcable toca punto alguno de la zona roja, haciéndose todo el tráfico mediante los cables que tocan Málaga.

UN PAPELITO

Ha caído en mis manos, un papelito, impreso en la zona roja, con intenciones católicas. Tiene poco más tamaño que una hojilla de papel de fumar y algo menos que un pliego de carta. Podía ser un anuncio, un proyecto. Pero no: es el feto sistemático y nonnato de algo que iba para «manifesto de intelectuales» y se quedó sin cuajar. Son cien líneas de prosa mala sobre papel regular; el papel transparente, la prosa, no. Al pie se agrupan, solitarias y tristes, cinco firmas; parece que se las ve tiritar de frío, chorreando en un muelle, como supervivientes de un naufragio. Parece que se las ve mirar con angustia a un lado y a otro, como midiendo su espantosa soledad. ¿Y los demás? ¿Y Ortega, el indispensable y pontifical Ortega? ¿Y Marañón? ¿Y Pérez de Ayala? ¡Ninguna!... Parece que se ve a los pobres solitarios del papelito mirarles de reojo con mal disimulada envidia: «Pero, por dónde se marcharon ustedes al extranjero, malos camaradas, sin avisar.»

Y allí están en el papelito, muerto de frío y soledad, Jacinto Benavente, Antonio Machado; presos y secuestrados, vigilados para que no se escapen, por una merquina escolta de tres señores más. Uno de ellos, un tal Puche. ¿Quién será este Puche? Nadie lo sabe.

No crean ustedes que me ha dado indignación; me ha dado pena. ¿Qué triste final para el burlón y refinado autor de *Los intereses*, este del papelito y la colaboración con el incógnito Puche! No se puede repetir eternamente de la vida. La vida acaba siempre vengándose. Y de ti, Jacinto Benavente, se ha vengado hiriénzote, de lleno, donde mayor sabía que era tu sensibilidad. Porque tú que firmaste el manifiesto de los Amigos de Rusia y el del Bloque Nacional de Calvo Sotelo, tu que saliste en hombros de los mauristas en el estreno de la *Ciudad Alegre* y en hombros de los liberales en el estreno de *Pepa Doncel*, tu no creías, entre tanto vaivén, más que en una sola cosa; que era en la buena gracia del ingenio y del estilo. Y el destino se venga de ti, haciéndote firmar, a tus años, en colaboración con Puche, el más desgarrado y raquítico de los papelitos. ¡Tu el independiente, el rebelde, teniendo que inclinarte, con azucaica sumisión, ante la turba alborotada! ¡Tu teniendo que repetir con voz hueca como el último locutor de emisora local, aquello de «la libertad» y «el pueblo» y «aquello de» «avanzamos en todos los frentes».

Yo ya te había visto en un número de *Ahora* que recogí en una trinchera, en una triste fotografía disfrazado de *Crispín*, en una función en Valencia, saludando al público con el puño en alto. Daba compasión. Levantabas tu puño - tu puñito atildado - a desgana, no más allá de la barba. Más que amenazar, parecía que estabas en juego, preguntando: ¿qué tengo dentro de la mano?... Tu juego de siempre: asombrar al público con la sorpresa de lo que pudiera salir de tu mano cerrada de prestimano: ¿Un puñal? ¿Una flor? ¿El mal? ¿El bien?...

Pero ya ves que no es posible prolongar ese juego hasta el fin. El destino se ha cansado de tus burlas y ahora es él el que te dicta lo que ha de salir de tu mano esclava y secuestrada. Sigues disfrazado de *Crispín*: de criado servilón a sueldo del poderoso.

Al principio de la República, cuando todavía la República era una cosa blanda y bonachona, con la que se podía jugar sin que mordiera, tu te atreviste en unas declaraciones a aquella frase famosa: «¡quien pudiera emigrar!... Si entonces dijiste eso, con que afán no lo repetirás ahora, por lo bajo; ahora que la plebeyad y la barbarie que te hicieron pronunciar esa frase, han llegado a sus últimas consecuencias: ¡quien pudiera emigrar!»

Pero ya no se puede emigrar, Jacinto Benavente. Has caído en la ratonera y para salvar la vida tienes que traicionarte a ti mismo, y prestar tu firma para amparar el papelito publicitario del «nuevo paraíso» español. No has tenido vocación de héroe: y te has resignado a ser prestamista y matatías de tu nombre.

Pero a nadie puede engañar ya el inocente juego. No hay nadie que ignore que si te dejaban salir cinco minutos a Francia no volverías más y tu lenguaje libre cambiaría inmediatamente de tono. Como el de Ortega, como el de Marañón, como el de Pérez de Ayala, como el de todos los intelectuales de la Universidad de verano de Santander que salieron por Francia, con palabra de honor de volver a Madrid, y de ciento treinta y cinco que salieron, solo veinticinco llegaron a la capital, prefiriendo los demás faltar a su palabra de honor antes de entrar en la España roja.

Frente a hechos tan elocuentes son inútiles esos livianos prospectos de escritores secuestrados. Inútiles. La España que ellos pretenden defender y exaltar es ya bien conocida en el mundo; es la España de las embajadas atiborradas, de las evacuaciones, de los racionamientos, de los asesinatos. La España del «¡quien pudiera emigrar!»...

Jacinto Benavente, Antonio Machado: os deseamos sinceramente buena suerte. Si lográis con esos pequeños préstamos de vuestros nombres y esas colaboraciones con el incógnito Puche; mantener un poco más vuestras vidas, las tropas de Franco llegarán a tiempo de libertaros de vuestros secuestradores... Y en pago no os pediremos, siquiera, que firméis papelitos a la fuerza. La España Nacional se tiene y se acredita por sí sola. Y no necesita de vuestras mentiras ni de vuestra humillación.

J. M. P.

Fe en Dios. En la victoria. En el Caudillo. Fe en el porvenir de la Patria. Fe en la entrañable solidaridad de los españoles para dar cima a la magna empresa.

LA SITUACION ANGUSTIOSA DE BARCELONA MILICIANA!

ESBOZOS PATRIOTICOS

No ha acabado la lucha según la prensa parisina

Se hacen planes para el aniquilamiento de los anarquistas

París.—Informan de Barcelona que la bandera anarquista ondea todavía en el Castillo de Montjuich. Se atribuye al general Pozas la intención de organizar una expedición militar para eliminar a los anarquistas que ocupan la periferia de la capital y numerosas localidades en toda la región.

La prensa parisina dice que no hay que creer que el pretendido acuerdo entre los dirigentes de la CNT FAI y de la UGT-PSU, han resuelto el conflicto.

Los quinientos muertos y los mil quinientos heridos, productos de la lucha, se oponen a la conciliación. El odio se ha intensificado.

Los anarco-sindicalistas puros, los jóvenes libertarios y los amigos de Durruti no están dispuestos a colaborar con las autoridades marxistas.

Los anarquistas llaman la atención de sus jefes calificándoles de juguete en manos del comité.

Para nadie es un secreto que la policía está preparando un plan para destruir a los anarquistas en el momento oportuno, como se hizo en Valencia, donde la insurrección anarquista fué aniquilada en muy pocos días.

La CNT y la FAI parecen dispuestas a poner fin a la lucha, pero a no dejarse quitar las armas.

La prensa parisina pone de relieve que la insurrección anarquista de Valencia y Cataluña ha hecho el milagro de que ya a nadie se le ocurra hablar de autonomía y de estatuto.

Ante la campaña antifascista inglesa

Protesta de los periódicos alemanes

Berlín.—Toda la Prensa alemana se halla de acuerdo en calificar el gesto de la Prensa fascista retirando los correspondientes de Londres, y lo estiman como un acto de dignidad y cumplimiento de un deber.

Es de admirar, indican algunos periódicos, la paciencia con que hasta el momento presente Italia ha sufrido esta campaña, idéntica a la que sufre desde hace tiempo Alemania sin motivo alguno justificado. Pero la paciencia de Alemania toca a su término y ésta no puede mantenerse impasible ante las acometidas de los periódicos ingleses que tienden a perturbar las relaciones europeas y que por ello se hallará en la triste necesidad de aplicar medidas análogas a las tomadas por Roma.

Es de esperar empero, que Inglaterra se dará cuenta a tiempo de que con esta continuada campaña de ataque a la dignidad de los otros pueblos, comete un atentado contra la misma evolución pacífica de Europa.

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA
TELEF. 116 NICOLAS PABAL, 5

¿Sufre usted del estómago e intestinos?

SERBINOL

es el único medicamento que cura

Los dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles o penosas, úlcera estomacal, vómitos con bilis y con sangre, colitis, estreñimiento, diarreas y demás dolencias estomacales le desaparecerán rápidamente tomando **SERBINOL**.

No le ofrecemos un alivio para su enfermedad estomacal, sino la curación rápida y radical de la misma. Nuestro producto alivia a las primeras tomas y cura seguidamente todas las enfermedades del estómago.

No admita usted otros productos que puedan ofrecerle interesadamente. Exija siempre **SERBINOL**. Frasco, 5,80 (impuestos comprendidos). Precio especial para Vascongadas y Navarra, pesetas 5,65 (comprendidos impuestos). Venta en todas las farmacias bien surtidas. Si no lo encuentra en su localidad, puede pedirlo por correo mandando por giro postal 6,60 pesetas (5,80 más gastos de envío y certificado) a **SERBINOL**. Apartado de Correos, 36.—PAMPLONA

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

Juan García Oliver olvida "añejas amistades"

Le molestan las recomendaciones al expresidario

Valencia.—García Oliver ha publicado una enérgica circular prohibiendo que se le hagan recomendaciones para resolución de los casos planteados ante los Tribunales.

Dice que eso es perder el tiempo y que ante la «justicia» deben detenerse los favores de las «añejas amistades».

¿Probable declaración de guerra en Valencia?

Sublevación campesina en Castellón

Valencia.—Hoy, a las doce de la mañana, llegó a la Presidencia el director general de Seguridad, que seguidamente pasó al salón donde se hallaban reunidos los ministros rojos. Permaneció en dicho lugar por espacio de dos horas. A la salida fué interrogado por los periodistas, a los cuales manifestó que nada podía decirles, puesto que ya no dependía de él resolver la situación; como algún periodista quisiera ver en esto un alejamiento de la Dirección, contestó sonriendo: —No es por ahí.

Lo cual dió a entender que de lo que se trata es de la declaración del estado de guerra.

La emisora del Gobierno da cuenta que en numerosos pueblos de Castellón los campesinos, secundando a los sublevados de Valencia se han hecho fuertes en algunos pueblos y en otros han asaltado los Ayuntamientos, habiendo resultado en estos encuentros algunos muertos y heridos.

Recomendaba cordura y que depositasen las armas, pues de dar lugar a que llegasen los guardias que el Gobierno enviaba, podían proporcionar un día de luto a la provincia.

La F. A. I. milicia independiente

Aguirre quiere capitular

Bayona.—Noticias procedentes de Bilbao afirman que los faístas han instalado su cuartel general en la Calle de Bailén manifestando su intención de organizarse como milicia independiente. Esto complica la situación de los separatistas partidarios de la rendición.

Una personalidad relacionada con los dirigentes vascos ha manifestado que parte del ministerio Aguirre estaría dispuesta a capitular impidiéndosele la intransigencia de los milicianos, sobre todo de los asturianos.

Modistilla madrileña,
de miliciana vestida
que al frente vas decidida
sin ganas de pelear,
en tu carita risueña
llevas la huella imprimida
de quien, con valor suicida,
marcha a dejarse matar.
Eres víctima inocente
de un hombre que en su conquista
te convirtió en comunista
después de manchar tu honor
¡tú, la cristiana creyente
y por herencia fascista
bajas al suelo la vista
para ocultar tu dolor!
y cuando solo en la muerte
creiste hallar consuelo,
como enviado del cielo,
a ti un requeté llegó,
con sus brazos de hombre fuerte
recogiéndote del suelo
puso en tu herida un pañuelo
y al hospital te llevó,
como madre cariñosa
solicita te atendía
una monja noche y día
durante tu curación
y en las horas angustiosas
que la fiebre te vencía
la hermanita repetía
dulcemente una oración.
Hoy que tu naturaleza
triunfó sobre las heridas
al verte restablecida
sientes ansias de vivir
y mientras la hermana reza
tú lloras arrepenida
el pasado de tu vida
que tanto te hace sufrir;
ya estás libre de los rojos,
ya no eres su prisionera,
estás bajo la bandera
del triunfo, la Bicolor,
no lloren pues ya tus ojos
que la España verdadera
sabrán encontrar la manera
de disculpar en tu error;
no tiembles más, miliciana,
tu vida te pertenece
en la España que amanece
no hay crímenes ni traición,
con claridad meridiana
la justicia resplandece
y a todo el que lo merece
ella otorga su perdón,
cuando por FRANCO el Caudillo
Madrid sea liberado,
a tu hogar abandonado
podrás volver sin temor
¡Ya no habrá hoz ni martillo,
España se habrá salvado
y nacerá el nuevo Estado
al grito de Paz y Amor!

CHAMBERI

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»
Canalejas, 44
(Soportales)

Declaraciones del Doctor Eckener sobre la catástrofe del «Hindenburg»

Nueva York.—En las declaraciones que ha hecho a la prensa el Doctor Eckener antes de embarcar para Norteamérica sobre el trasatlántico «Bremen» manifestó que si fué una tormenta la que provocó la catástrofe del «Hindenburg», esta tormenta debió tener lugar debajo del dirigible, no siendo notada por los capitanes, porque pilotos tan experimentados no hubieran aterrizado durante una tormenta.

Otra explicación de la catástrofe podría ser la formación de capas de aire de densidades diferentes que producen una chispa estática. De todos modos el Doctor Eckener y los oficiales del «Hindenburg» habían criticado en diversas ocasiones el terreno de aterrizaje de Lakehurst que está barrido por fuertes corrientes de aire y donde hay niebla la mayor parte del tiempo. Era el último aterrizaje que el dirigible debía hacer en ese terreno.

LABOR: Caballeros 27

EL JEFE MILITAR DE F. E. T.

Fundidas en abrazo leal y fraterno, a despecho de cuanto pudieran decir pícaros y equivocados que nunca faltan, las bravas y nobles falanges de Requetés y Jonsistas, por el bien de España y deseo del Generalísimo, ha sido nombrado en Soria para presidir y dirigir tan feliz como necesaria integración un jefe militar valiente y pundonoroso, hijo de la provincia, a la que ama con fervores hondos. Hemos aludido al Comandante don Eduardo Mateo, que por deseo expreso de la Superioridad queda nombrado Jefe militar provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. ¡Soria, pues, está de enhorabuena!

El Comandante Mateo viene a este elevado y merecido cargo, después de una inteligente y eficaz actuación militar por los frentes de Sigüenza y Guadalajara, dispuesto a poner a contribución del abrazo patriótico de las Milicias nacionales todas sus energías físicas e intelectuales, esperando de todos una colaboración leal y suficiente para llevar a cabo su árduo cometido en pro del glorioso movimiento salvador de las más puras esencias de la Patria.

Aun quedan largos meses de lucha contra la canalla internacional, que trataba de ahogar la reciedumbre civilizadora de las virtudes raciales y cristianas en un océano de lujuria y de sangre, y es menester la unión sincera, de la abnegación y del sacrificio, que nos serán tan necesarios como el valor y el entusiasmo, para llevar a feliz término tan magna y heroica empresa.

No olvidemos que siempre son las dificultades del tamaño de los intentos y que la unión leal multiplica las fuerzas y los ejércitos. En nuestra conformidad con las órdenes, cualesquiera que sean, del Mando está, en esta campaña que asombró al mundo, nuestra mayor fortaleza.

Uno, pues, amigos fraternales de Soria, requetés y falangistas, ha de ser el consejo en todo cuanto nuestro Jefe resolviere; todos juntos como un solo haz, como un solo hombre, sin más que un pensamiento y un latido, a ejecutar cuanto nos mande.

Común ha de ser el esfuerzo y común el sacrificio; pero también será común la utilidad y la gloria de cuanto como españoles llevemos a cabo.

Elevemos el corazón a Dios, pongamos el pensamiento en España, la fe en el Caudillo y obediencia sin tontas ejecuciones a cuantos Jefes beneméritos el Mando nos envía, pues precisamente de esa disciplina y acatamiento se ha de fabricar el triunfo total de nuestras armas y la seguridad de todos.

Sorianos: a colaborar lealmente con el Jefe militar de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Fijaos bien en la noble y recta manera de ser y obrar del Comandante Mateo: más tendremos que obedecer en su ejemplo, que en sus órdenes.

Hermanos de Tradición y de Falange: ¡Viva España! ¡Arriba España!

José SANZ Y DIAZ
Teniente

(Departamento provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las JONS, de Soria).

Los refugiados españoles serán expulsados de Gibraltar

Gibraltar.—Las autoridades de Gibraltar han decretado que en lo sucesivo los refugiados españoles no serán autorizados para permanecer en Gibraltar. Serán transportados a Alicante.

A partir del 13 de mayo, todas las autorizaciones y permisos de residencia en Gibraltar serán retirados a los refugiados, y todos aquellos que se encuentren después de esta fecha, sin que sus papeles se encuentren en regla, serán expulsados por la frontera de La Línea.

Esta orden concierne a cerca de 3.000 personas.

Rebelión en el Brasil

Su jefe es el general Flores de Cunha

El periódico «El Diario» escribe que un movimiento subversivo estallará en el Brasil en los Estados de San Pablo, Río Grande y Bahía. Las fuerzas rebeldes cuentan con cincuenta mil hombres. El jefe de la rebelión es el general Flores de Cunha.

Cambios en los altos cargos rusos

Destitución de un Comisario del pueblo

Se le nombra comandante del Cáucaso

Roma.—Comunican de Londres que en las esferas gubernamentales han causado impresión los cambios que se están efectuando en los altos cargos de Rusia.

El comisario del pueblo para el Ejército Mariscal Toutachevsky que debía presidir la comisión militar rusa en las fiestas de la Coronación no ha llegado a Londres, ha sido depuesto de su cargo de comisario y ha sido nombrado comandante militar del Cáucaso.

El comandante que era del Cáucaso, ha sido trasladado a Leníngrado.

MARIANO DEL OLMO
Médico-Odontólogo
AGUIRE 1

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas
Reservas 70.500.000 pesetas

Table with subscription rates: Año 7,50 pesetas, Semestre 4, Trimestre 2, Extranjero: año 15.

Pago adelantado

Crisis del Gobierno rojo de Valencia

Como causa de esta se creen la discrepancia de los elementos gobernantes

TAMBIEN SE ACHACA A LA SITUACION EN CATALUÑA

París.—A las diez de la mañana de ayer, presentó la dimisión el Gobierno rojo de Valencia. La causa de la dimisión ha sido, según se dice en una nota: «El deseo de todos los partidos de reforzar el Gabinete en vista de la situación creada en Cataluña».

El de Cataluña, reducido ahora a cuatro representantes después del caos que allí se está registrando.

El de Euzkadi, en plena bancarrota. Y el de Valencia, que ahora ha dimitido por la enorme presión de los anarquistas.

Es de hacer notar que mientras Valencia decía que la causa de la crisis era lo de Cataluña, Barcelona decía que era debido a un discurso de Alvarez del Vayo sobre política internacional, pero se sospecha con cierto fundamento, que la causa de la crisis es la descomposición de Cataluña, que ha originado el levantamiento de los anarquistas que están representados en los Gobiernos rojos.

Es decir, que gentes que son «gubernamentales» y «republicanas», se han rebelado brutalmente contra la República que dicen defienden.

Ello ha producido pésimo efecto en el extranjero y acaso países que ayudan a los rojos han ideado la conveniencia de eliminar a los anarquistas, de lo contrario retirarían su ayuda.

Por otra parte la Radio Asociación de Cataluña ha dado la noticia de que las causas que han obligado a Largo Caballero a dimitir, son como consecuencia de las hondas discrepancias existentes entre los miembros del Gobierno de Valencia, agravadas últimamente por un discurso pronunciado por Alvarez del Vayo, el cual atacó y sostuvo la tesis de transformar radicalmente la política seguida por el Gobierno rojo en sus relaciones internacionales.

¡Ah! ¡Crisis! Hemos olvidado el vocablo.

En nuestra retaguardia con rezos y lágrimas saludando en permisos breves, largos abrazos de hermanos tocados de hombría en el trueque de su paisanía—encamisados de azul—por la boina bermeja, lo juramos, habíamos olvidado el vocablo.

¡Crisis! ¡Crisis! ¿y qué? Aquí todo aquello no retumba; queda rastro, incapaz, inútil, insignificante ni para molestar la roca—sangrante y heroica—de nuestra dignidad nacional con su Dios y su Caudillo. ¡Crisis! ¡Dan ganas de enrojecer por haber creído en todo aquello. Si, era la crisis; pero la de nuestra raza, la de nuestra sangre, la de nuestro espíritu, la de nuestra virilidad... ¡la de nuestro Imperio!

Mas hoy la incongruente palabra se ha escuchado en las trincheras y así como en las nuestras, —en la de nuestros valerosos combatientes que la han reído como un recuerdo de circo—; estamos seguros que también se ha visto vacía, frívola, tonta, un poco más allá, apenas quinientos metros, en las trincheras de ellos donde también hay frío, y además, miseria y hambre y sangre y odio y miedo... Pero que en fin ¡tienen crisis!

Acción Española queda incorporada al movimiento de F. E. T. de las J. O. N. S.

Pemán contesta a un requerimiento del secretario de la Milicia nacional

Salamanca.—Acción Española se incorpora al movimiento de F. E. T. y de las J. O. N. S. Con fecha ocho de mayo, el secretario de Falange Española Tradicionalista se dirigió, por iniciativa y deseo expreso del Caudillo, a José María Pemán, como presidente de Acción Española, para decirle la satisfacción que le proporcionaría el ingreso en corporación de los afiliados de Acción Española al movimiento de F. E. T.

Siendo tan destacada—se decía—la actuación de esa sociedad en pro de los grandes ideales que constituyen el auténtico pensamiento político español, por el que dieron su vida entre tantos otros, los inolvidables Calvo Sotelo, Pradera y Maeztu, y aspirando nuestro movimiento a integrar en una Comunión total cuantas actividades sean legítimo exponente del común español, no dudamos encontrará esta iniciativa el eco más favorable y entusiasta.

Pemán ha contestado diciendo que recibe con verdadera emoción y orgullo, la carta en que con tanta amabilidad y por indicación del Generalísimo se invita a la sociedad cultural Acción Española, para que colectivamente ingrese en las del movimiento de F. E. T., que por inspiradísima iniciativa del Caudillo acaba de formar la fusión y abrazo de las fuerzas que desde un principio dieron calor y empuje a la actual cruzada española. Ya comprenderá usted que nuestra respuesta entusiastamente afirmativa a esa invitación, no es sino la expresión de algo que estaba ya en el espíritu de todos los socios de Acción Española, que al realizarse esa fusión mate-

En Grenoble se apalea a un sacerdote, mutilado de guerra

Grenoble.—Cuando pasaba por una calle de esta localidad el abad Ravet, mutilado de guerra, ha sido asaltado por tres individuos, uno de los cuales le asestó varios golpes en la cara.

Uno de los agresores fué detenido y después de haber sido interrogado fué puesto en libertad.

Se entachuelan y engrasan botas de campo y de Militares en

Casa del Teñido

Taller de Zapatería, Puertas de Pró, 6. - Soria

rial, vieron en ella un reflejo de lo que moral y espiritualmente venía realizándose desde hace cinco años en las páginas de su Revista y en los actos culturales de su sociedad, donde en la formación de unos unánimes pensamientos contrarrevolucionarios, colaboraron siempre juntos los hombres de todas las tendencias que ahora se juntan y estrechan.

Por esa unión, que tosifica, lo que este movimiento, tiene de permanente y actual, luchamos siempre por los grandes ideales que presiden esa unión murieron nuestros mejores Pradera, Calvo Sotelo, Maeztu, García Villada; por todo ello nuestro espíritu estaba ya plenamente inscrito en el nuevo y unificado movimiento donde desde hoy, van a estar también con gran alegría y orgullo nuestros hombres.

Si Bilbao no fuera defendida por extranjeros, se hubiese ya rendido

Y esto lo dice Unión Radio de Madrid

Unión Radio de Madrid rasgaba sus vestiduras ayer, y se lamentaba hondamente de que los dirigentes e influyentes en el Gobierno de Euzkadi pretendan concertar, por separado, la rendición y la paz con la España nacional acaudillada por el Generalísimo Franco.

Añadía el locutor de la radio roja madrileña que, si Bilbao no estuviera defendido por fuerzas y milicias extrañas al país vasco, ya se hubiera rendido la capital de Euzkadi.

Con lo que se demuestra que la libertad (?) de Vizcaya sólo interesa a los extraños y no pocos extranjeros, encontrándose entre estos últimos los sicarios de Moscú y los lacayos del Komintern domiciliados en ciertos países que tanto presumen de libertad, democracia y como defensores de los derechos de la Humanidad civilizada.

Asalto de la Embajada peruana en Madrid por la «policía» roja

Esta se lleva joyas, dinero y 300 refugiados que allí había

Indignación y protesta del Perú

LIMA.—Ha causado gran indignación en todo el Perú la noticia de haber sido asaltada la Embajada peruana en Madrid por la policía roja.

El Gobierno de Perú ha publicado una nota dando cuenta a la opinión de que el Consulado del Perú en Madrid ha sufrido un registro de la Policía, que asaltó el edificio, penetrando por los balcones.

También dice en la nota que en otra ocasión ya denunció el representante del Perú en Madrid que habían sido violadas por las milicias marxistas las cajas que la Embajada tenía en el Banco Hispano Americano y a la protesta por el vandálico hecho se contestó únicamente por las autoridades rojas que el contenido de las cajas había sido trasladado a Valencia, si que se haya vuelto a saber nada más de ello.

Ahora, para practicar el registro, la policía acordonó el edificio, emplazando incluso ametralladoras, y los asaltantes se apoderaron de cuantas joyas y dinero había, llevándose juntamente con 300 refugiados que había en la Embajada.

EDITORIAL URRION

Especialidad en trabajos tipográficos

DE JUEVES A LUNES

Día 13

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Cañoneos sin trascendencia. Nuevamente ha sido bombardeada por los rojos la población civil de Zaragoza causando un centenar de víctimas inocentes entre mujeres y niños, continuando así su labor de barbarie.

Frente de Soria.—Presentados 67 paisanos, de ellos 18 con armamento.

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinante ha impedido nuestras actividades en este frente, llevándose a cabo solamente dos pequeños ataques enemigos en el sector de Vizcardi.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedad, con grandes tiroteos, presentándose milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—En el sector del Tajo reina completa tranquilidad. En frente de nuestras posiciones permanecen centenares de cadáveres de los últimos combates, de ellos una gran mayoría de extranjeros de brigadas internacionales, en especial de las Lister y Dimitroff así como de la mixta llamada «Campesinos y Urbarrí».

Son por lo tanto falsas cuantas noticias propalan los radios rojos de éxitos en los sectores del Tajo y Guadalajara, tratándose de las consabidas falsedades para engañar a los combatientes de los demás frentes.

Frente de Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores.

Día 14

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañones. La aviación roja, siguiendo su táctica del bombardeo a poblaciones alejadas de los frentes, ha intentado un nuevo bombardeo de Zaragoza, sin lograrlo, por la intervención de nuestra caza que derribó, incendiándolo, uno de los aparatos que trataban de realizarlo.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el brillante y victorioso avance de nuestras tropas que, después de un magnífico combate, han vencido al enemigo, derrotándolo en el sector del Oeste del Sollube, ocupando las alturas importantes de Datre, kilómetro 27 de la carretera de Bilbao a Bermeo, Tollu, cota 264, Achagorta, Libano de Arrieta y Aturrugaico. El número de muertos cogido al enemigo es elevadísimo y asciende a varios centenares, habiéndose pasado a nuestras filas CIEN milicianos con armamento y siendo muy grande el número de prisioneros apresados por nuestras tropas.

El combate del día de hoy ha sido un triunfo que ha puesto de manifiesto la táctica de nuestras fuerzas y el valor de nuestros soldados y tropas legionarias.

Frente de Santander.—El enemigo ha continuado sus desesperados esfuerzos en estos frentes atacando Sargentos de Lora, donde ha sufrido numerosas bajas.

Frente de León.—En este sector también intentó el enemigo atacar nuestras posiciones, siendo rechazado y perseguido castigándole duramente y abandonando 19 muertos y 4 morteros del 81, 4 fusiles ametralladoras, 600 granadas de mano, 50 fusiles y diverso material.

Frente de Asturias.—Cañoneos. Frente de Madrid.—Una columna enemiga con artillería que, derrotada en el frente de Toledo se alejaba del frente de combate, fué descubierta, batida y diezmada por nuestros aviones, dispersándola y abandonando numeroso material.

Día 15

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón: Tiroteo y cañoneo.

Frente de Vizcaya: En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado por el frente.

El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestras posiciones de Vizcargui, que fueron rechazados, ocasionándole una verdadera carnicería. Los prisioneros cogidos dicen que se les arrastra al ataque bajo pena de fusilamiento.

Frente de León: En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo que presionaba nuestras posiciones de Lillo.

Se le persiguió, dejando en nuestro poder noventa y seis muertos, entre ellos dos jefes de batallón y un capitán de Ingenieros apellidado Fernández, y cuatro morteros del quince.

Frente de Asturias: Cañoneo y tiroteo, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento.

Frente de Santander: Fuego de cañón y mortero en el sector de Cilleruelo de Bricias. Se han pasado ocho milicianos con armamento.

Peroniel

En esta Villa el Ayuntamiento ha acordado suspender en la fiesta de la Santísima Trinidad para el próximo domingo, los festejos profanos celebrándose únicamente los religiosos.



TERCER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Dorotea Ridruejo Barrero

VIUDA DE CARRASCOSA

Falleció en Soria el día 19 de mayo de 1934

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Sus afligidos hijos, doña Juana y don Ignacio; hijos políticos, don Daniel Martínez y doña Angela Tejedor; nietos, Mercedes, Manuel, Juan, Flora, Amador, Juan y Ángel; hermanos, doña Clara, don Bernardino y don Epifanio Ridruejo; hermanos políticos, doña Asunción Ruiz Zorrilla y doña Paulina Botija; sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos y relacionados la tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad le vivirán muy agradecidos.

Soria, Mayo de 1937

Todas las misas que de ocho a once de la mañana se celebren en la Iglesia de San Clemente, el miércoles, 19 del corriente, serán aplicadas por su eterno descanso.